



La voz del combatiente

diario del ejército del centro

OBLIGACION INELUDIBLE DE TODOS:
ACATAMIENTO RIGIDO A LAS ORDENES DEL GOBIERNO Y A LAS DE SUS AUTORIDADES DELEGADAS

III MADRID, JUEVES 9 DE FEBRERO DE 1936 Núm. 622

Para salvar a la patria, ¡todos implicados en los mismos sacrificios y esfuerzos!

Nuestra guerra no es ajena a ningún español

¡Todos incumbe consagrarse a la patria para defender a la patria

La diversidad no entibia en lo más mínimo el entusiasmo de nuestro pueblo. Entusiasmo consciente, que arranca de quien ha hecho falta de defenderse contra quienes lo maltratan. Entusiasmo que cubre todas las eventualidades y todos los peligros, y que, tras de haber ratificado de nuevo aquella misma decisión. La movilización general decretada por nuestro Gobierno ha coincidido con los hechos de mayor trascendencia, con los reveses para nuestras armas. Ocultarlo sería absurdo. Nuestro Gobierno lo señaló, e igualmente, todos los antifascistas también. Pues bien: la incorporación no hace; a las Cajas de reclutas acuden los españoles que aman a la patria y son dignos de ella. El rigor del pueblo y de las autoridades se ha vuelto contra quienes pretendieran ceder sus deberes, considerándose ajenos a un pleito, como el de nuestra guerra, común a todos los patriotas. El esfuerzo ha de ser para todos; no se han de ofender los mismos sacrificios, y quien no se dispone a ellos, apelando, afortunadamente, sin suerte, a las mil argucias que le ocurren, la vindicta pública cae sobre él, el desprecio de todos los patriotas y la rígida e inexorable sanción de nuestras autoridades cae sobre el traidor y cobarde. Como caerá también sobre quien en guerra con su protección o con su silencio cualquier acto de incompromiso de esos deberes.

La movilización no sólo va a permitir acrecentar la potencia material de nuestro Ejército. De inmediato, otras consecuencias tendrá. Los veteranos en las trincheras podrán acogerse, con derecho indiscutible, a la posibilidad de un descanso que les consienta descansar. Serán sustituidos, en cuanto convenga y sea necesario, por otros combatientes; nuestra holgura y las posibilidades de todo el pueblo aumentarán, y los sacrificios y esfuerzos que la victoria exige serán otorgados con satisfacción, porque todos sabremos que a nadie se le concedió categoría de privilegiado, sino que todos, absolutamente todos, están sometidos a la lucha y consagrados por completo a ella.

Los combatientes, que seguimos impertérritos la lucha, que proseguimos con todo entusiasmo y coraje la acción contra los invasores de la patria, nos sentimos orgullosos de la disciplina y del fervor de nuestro pueblo, y saludamos con alegría infinita esa conducta, como precursora del triunfo, que no hemos renunciado ni renunciaremos jamás.

Son los presentes momentos los más graves y duros de nuestra lucha. Con entereza y serenidad los rebasaremos; pero es preciso que todos, absolutamente todos, conserven su sangre fría, recobren ánimos, dupliquen sus esfuerzos y se pongan con disciplina y abnegación a las órdenes del Gobierno.—NEGRIN.



★
¡Nada entibiará nuestros ánimos de lucha!

¡¡No tienen metralleta suficiente para abatir la moral de nuestro pueblo!!



El Gobierno republicano está decidido a continuar la lucha hasta el fin

FIGUERAS 8.—El ministro de Estado, Sr. Alvarez del Vayo, ha recibido a los periodistas, ante los cuales hizo las siguientes declaraciones:

“El Gobierno republicano, nacido de la voluntad popular de España, manifestada libremente en las urnas, está dispuesto a continuar la lucha hasta el fin, en defensa de la independencia del país. Los medios de que disponemos en la zona
En 2.ª página:
PARTE OFICIAL DE GUERRA

Centro-Sur nos permitirán todavía combatir muchos meses.

Pese a la gravedad de la situación, tenemos plena confianza en el resultado final de la guerra, porque sabemos que el pueblo entero nos sigue y está dispuesto a los mayores sacrificios, en defensa de su libertad.” (Agencia España.)

Las autoridades y el pueblo están en su puesto. Y en nuestro puesto seguiremos, fiel cada uno a la integridad de su deber y muy seguros de que la epopeya que España empezó a escribir el 18 de julio no tendrá ni una sola página indigna de su grandeza espiritual, timbrada de heroísmo.—CORONEL CASADO.



“¡Españoles! Nada infunde más aliento ni más tranquilidad a nuestro espíritu que la conciencia de cumplir el imperativo categórico del deber. Por el deber y por España: sacrificio, sacrificio. La voluntad y el sacrificio nos darán el triunfo”. (Negrín)

PARTE DE GUERRA

Nuestras tropas siguen luchando abnegadamente, conteniendo los ataques fascistas en los sectores de Gerona y Palafrugell

Parte oficial de guerra del Ministerio de Defensa Nacional, correspondiente al día 8 de febrero de 1939.

EJERCITO DE TIERRA.—FRENTE DE CATALUNA: Los soldados españoles continúan afrontando con abnegación y heroísmo ejemplares las masas de elementos materiales en que se apoya la acción de las divisiones enemigas. A costa de enormes esfuerzos, éstas consiguieron avanzar su línea en la zona occidental, donde nuestras tropas se han replegado a posiciones convenientes con orden absoluto.

Fueron energicamente contenidos todos los intentos de avance enemigos en los sectores de Gerona y Palafrugell.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Criminal bombardeo de Puigcerdá

AVIACION.—La aviación enemiga prosiguió sus agresiones sistemáticas contra la retaguardia del frente catalán. Uno de los más violentos ataques efectuado sobre la ciudad de Puigcerdá ocasionó numerosas víctimas entre la población civil.

También bombardeo durante la tarde de hoy la zona portuaria de Valencia, ocasionando escasos desperfectos y algunas víctimas.

La Exposición del tercer cuerpo de Ejército de Madrid

El Viernes se inaugurará la Exposición ambulante del tercer Cuerpo de Ejército. Después de reconocidas todas las unidades del mismo, instalada en las cercanías de las primeras líneas, ha sido instalada ahora en uno de los lugares más céntricos de nuestra ciudad. La Exposición, que en principio fué un barracón donde se exhibían notables trabajos ejecutados por los soldados, a los que servía de estímulo y de recreo a la vez, con los espectáculos anejos a ella, llega a Madrid ampliada. Además del antiguo barracón, se ha utilizado para exponer los mejores trabajos entre los presentados por Brigadas, Divisiones y Servicios, el palacio contiguo, domicilio actual de las Juventudes de Izquierda Republicana. En el acto inaugural al que están invitadas todas las autoridades civiles y militares, así como representantes de sindicatos y partidos, intervendrán los Guacerrillas del Teatro, que dirige María Teresa León. En días sucesivos tomarán parte las Escuelas Profesionales de la C. N. T., los niños de la Guardia Civil, el cuadro artístico de la 110 Brigada, etc. Diariamente actuará la orquesta de la Exposición.

ENSEÑANZAS

Estudio del movimiento bajo el fuego enemigo

CUADRO INDICATIVO DE LAS CARACTERISTICAS A QUE DEBE SUJETARSE EL AVANCE DE LA INFANTERIA CUANDO TIENE QUE HACERLO BAJO EL FUEGO DE LA INFANTERIA CONTRARIA, PARA CONSEGUIR EL OBJETIVO SEÑALADO, CON EL MENOR NUMERO DE BAJAS.

DISTANCIA	FUEGOS NO PRECISOS	FUEGOS NEUTRALIZADOS	FUEGOS PRECISOS		
			Muy débiles.	Débiles.	Densos.
A más de 1.000 metros.	Toda la escuadra a la vez, tendiéndose a cada ráfaga para continuar en seguida. Paso ligero.	De uno a otro abrigo, a la vez, y de un solo salto. Paso ligero.	Salto de 15 metros. Todos a la vez. Carrera.	Salto de 10 metros. Por nombres aislados. Carrera.	Avance imposible.
De 600 a 1.000 m.	Igual forma, pero a la carrera.	Igual forma, pero a la carrera.	Salto de 10 metros. Todos a la vez. Carrera.	Salto de 10 metros. Por nombres aislados. Carrera.	Idem.
Menos de 600 metros.	Idem idem.	Idem idem.	Salto de 5 metros. Todos a la vez. Carrera.	Salto de 5 metros. Por nombres aislados. Carrera.	

LO QUE DICEN ELLOS

La propaganda fascista

A causa de la entrada de los ejércitos invasores en Barcelona, los propagandistas al servicio de Franco lanzan a vado en estos días las más absurdas e inverosímiles parrafadas, que acumulan a los "rojos";

Por fortuna, para los que conocemos los dos campos en que a consecuencia de la guerra ha quedado dividida España, todas estas propagandas de que los "fascistas" hacen gala no pueden causarnos otro efecto que la natural indignación ante tamaños embustes con que pretenden engañar al pueblo que gime bajo la opresión extranjera. Sabemos positivamente que el "fascismo", al no asentarse sobre bases sólidas, por fuerza ha de crear e inventar argumentos con los que pretenden justificar la razón de su lucha. Barrios marítimos de Barcelona, convertidos en ruinas por la metralla extranjera, dicen que fueron volados por los "rojos" en su precipitada huida de la ciudad condal. De sobre sabe la opinión internacional quiénes son los autores de tanto destrozo, como quiénes son los asesinos de tanta víctima, perenne y elocuente acusación de los criminales cometidos por el fascismo en España.

Viles bocayos de Alemania e Italia: llamad "chusma" al genuino pueblo español que lucha por la

independencia patria. Misérrimos reptiles que os arrojáis a los pies de vuestros amos, lamiendo sus plantas. Ya llegará el momento—quizá muy próximo—en que toda la verdad, absolutamente toda, resplandecerá diáfana y radiante ahuyentando toda la felonía farsante con que habéis pretendido engañar al sufrido pueblo español. Y esta "chusma", compuesta por hombres del campo, de la fábrica y de la mina, de la oficina, del laboratorio y de la cátedra, podrán decir al mundo, entre cantos de victoria, cuál ha sido la labor del fascismo y cuál la de la República durante la guerra, de esta guerra en la que se decantará el pueblo español; pero que sin embargo y todo no se humilla ni se da por vencido, porque mientras quedan españoles en pie permaneceremos firmes en nuestros puestos, de cara al enemigo invasor hasta conseguir que desaparezca del suelo patrio.

Seguid con vuestras mentiras. Inventad parrafadas que acumular a los "rojos", que el mando consciente y sensato sabe qué es y qué hace el pueblo español, ejemplo de abnegación, de sacrificio y heroísmo...

Mario Antonio ABAD
Comisario de Propaganda de la 66 División.



Els combatents deuen actuar compenetrats i envers un mateix objetiu: VENCER L'ENEMIC.

La germanor entre catalans y catalans no es limita a un intercanvi de paraules y de frases afectuosos. Es quelcom mes. Es un fet viu que es manifesta en la barreja de sang al fronte i en cada actitud dels governants.

Nuestros combatientes quieren seguir luchando hasta vencer

Firmada por los soldados de Transmisiones Eugenio Rodríguez, José del Pozo, Juan J. Molina, M. Velasco y otros se ha dirigido una carta al comisario inspector del ejército del Centro, camarada Domínguez, expresando sus deseos de seguir luchando hasta obtener total y definitivamente la victoria.

Al mismo tiempo se manifiestan querer ayudar en todo cuanto sea necesario a nuestros hermanos catalanes.

En homenaje al general Miaja

LONDRES 8.—El periódico londinense "Daily Mail" publica un extenso artículo en el que rinde homenaje al heroico general Miaja. (Fabra.)

Compenetración entre el Ejército y el Gobierno

Nuestros soldados, dispuestos a luchar hasta arrojar de España al invasor

VALENCIA 8 (4,30 L).—Desde que el presidente del Consejo y ministro de Defensa, doctor Negrín, pronunció su magnífico discurso el día 28 de enero, se vienen recibiendo en el Comisariado del Grupo de Ejércitos miles de fervientes adhesiones de las diversas unidades, que ponen de manifiesto la compenetración de nuestros soldados con el Gobierno y su irrevocable política de resistencia, así como el vehemente espíritu combativo del Ejército

viajes

De encrucijada a encrucijada

Una política de paz a marchas forzadas ha dado lugar a esta marejada de tempestades en cirros que hoy se acusan de forma tan visible en Europa.

Y es que a muchos les ha ido como un deporte—diabólico, se diría—el volver la espalda a la realidad o el esconder la cabeza ante el peligro, como el avestruz.

Por eso se ha caminado de encrucijada a encrucijada, y todavía no parece vaya a despejarse por completo el enredo.

Y esto porque hay torpezas que se pagan muy caras. Esta, la de haberse dejado llevar por un espíritu demasiado frívolo, orientándose hacia el desconcierto, a más de pagarse cara—nosotros lo sabemos muy bien—, acaso extreme los acontecimientos hasta lo inverosímil, si bien es cierto que lo inverosímil a estas alturas ya no existe.

De todas formas, nos place mirar de lejos la encrucijada europea, aunque, a decir verdad, el mirador de España es, sin duda, el punto neurálgico de la encrucijada política europea. O por lo menos, donde más se ha dejado sentir trágicamente.

SOLDADO

Cuartel General del ejército del Centro

UN DONATIVO

En el Gabinete de Prensa del Cuartel General se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota:

"El capitán del Parque de Automóviles del Ocupe de Seguridad D. Valentín Azañedo Segovia, ha hecho entrega en la Jefatura del Ejército del Centro de la cantidad de trescientas postas con destino a gastos de guerra. El coronel jefe del ejército del Centro en nombre del mismo y en el suyo propio, agradece (en laudable proceder. Madrid, 8 febrero 1939."

El ejemplo de ese anciano de setenta y cuatro años que se ofrece a las autoridades republicanas indica expresivamente hasta qué grado llega el sentimiento patrio en todos los ciudadanos españoles

Cumplamos nuestra palabra de unidad para ganar la guerra

Por ERNESTO OVEJERO

también tenían sus rebaños de esclavos. El templo de Omana, en Capadocia, tenía 6.000 esclavos, y 3.000 el de Morizmo. Estos producían con su trabajo 26.200 pesetas.

Según Platón, un hombre medianamente independiente no podía tener menos de 50 esclavos. Esauo tenía 8.000, y Demetrio tenía tantos, que, según cuenta Sócrates, todas las noches le pasaban un estado de altas y bajas.

Los esclavos de Esparta eran peor tratados. Los espartanos se trataban con crueldad; ya puede imaginarse cómo tratarían a sus esclavos: dormían éstos en caballos, encadenados, guardados por vigilantes que les impedían hablar. En una ocasión debieron una gran victoria, que salvó a Esparta de la ruina, al heroísmo de 2.000 esclavos, y el mismo día de la victoria fueron invitados a cenar para celebrar su valor a casa de los ciudadanos, que los repartieron por pequeños grupos y los asesinaron a todos después de emborracharlos. ¡Ingratitud y crimen horribles, hijos del infierno!

Como veis, cuando estaban juntos vencían, eran fuertes; pero cuando se diseminaban, cuando eran pocos, fácilmente les dominaban. Unámonos nosotros; fusionemos nuestras fuerzas, estrechando las más cada día, y así venceremos a los que quieren someternos a la esclavitud.

Que la Historia nos sirva de norma, al igual que nuestra experiencia, en esta guerra, y de esta forma unidos fuertemente, celebraremos próximamente la victoria final.

La Historia nos dice que los esclavos se rebelaban contra sus tiranos; pero eran sometidos de nuevo a los tormentos porque no combatían con la unión, que es la fuerza. En Esparta, los esclavos eran algo menos que las bestias: sus hijos, hermanas o hijas se pro-

stituían en beneficio de los amos; tal es el caso de la célebre y bella Lais, que en una noche, al ínfimo precio de 6,90 pesetas, llegó a producir a su dueño 9.000 pesetas.

Homero nos da muchas pruebas de la multitud de esclavos que llenaban la Grecia. Cuando llegaban las épocas de las guerras terribles que se hacían unas a otras las repúblicas griegas, los hombres robustos eran sacados de las minas y de los trabajos para ir a morir en defensa de sus amos o aumentar el número de esclavos. Cuando Tebas cayó en poder de Alejandro, 30.000 habitantes de aquella ilustre ciudad fueron vendidos públicamente al precio medio de 175 pesetas. Los habitantes de Tiro salieron peor librados, porque 30.000 fueron convertidos en esclavos y 2.000 crucificados vivos.

Según Platón, un esclavo de preferencia valía 1.000 pesetas, y una joven bonita destinada a la prostitución costaba en Atenas de 4 a 5.000 pesetas.

Platón fué esclavo en Sicilia, y para devolverle la libertad pagaron al dueño 2.600 pesetas.

Los sacerdotes del paganismo, como igualmente los cristianos,

NUESTRO PUEBLO NO QUIERE SER VENCIDO

Un español de setenta y cuatro años se ofrece para cuanto sea útil

Al recibir esta mañana a los periodistas, el gobernador civil, camarada Gómez Osorio, hizo grandes elogios de una carta que había recibido, de la que el mejor encuentro que puede hacerse es reproducirla a continuación:

"Excelentísimo señor gobernador civil de Madrid y su provincia.

Señor gobernador: La defensa de la República y la integridad de la patria requieren en estos momentos el concurso de todos los españoles, porque si los hombres jóvenes acuden a los frentes a dar el pecho y la vida por la República y por España con estotica indiferencia, los hombres ancianos podemos desempeñar el rol que se nos señala.

Por este convencimiento, yo, español, de setenta y cuatro años de edad, con treinta y dos de residencia en la República Argentina, me pongo incondicionalmente a las órdenes de vocencia por si cree puedo ser útil, considerándome muy honrado con poder servir en algo a mi patria.

Le saluda atentamente (firmado), Julián de Castro. Ciudad Lincal, 2-II-39."



Las Trasmisiones

La infantería es el arma fundamental en el Ejército. Ella es la que ocupa el terreno y, por tanto, decide el éxito o el fracaso. Pero la infantería, sin las armas que la auxilian y ayudan a vencer, no es nada. Las armas y servicios especiales son indispensables para vencer. No de estos servicios de primordial importancia son las Trasmisiones. Las Trasmisiones es preciso que funcionen con rapidez y precisión. Los soldados de Trasmisiones, anónimamente, dan su vida por la victoria. En poder de estos abnegados luchadores está uno de los instrumentos del éxito. ¡Soldados de Trasmisiones; capacitaos técnicamente y reafirmad vuestra decisión de vencer!

Adhesiones al discurso del jefe del Gobierno

VALENCIA 8.—En el Comisariado del Grupo de Ejércitos de la zona Centro-Sur se han recibido millares de adhesiones al último discurso del jefe del Gobierno, transmitidas por jefes, oficiales, soldados y unidades completas de nuestro Ejército, en las que se afirma la fe en la victoria y queda expresada la alta moral de nuestros combatientes. (Agencia Española.)

CONTACTO MAS INTIMO Y LEALTAD A TODO EVENTO

Todos en pie de guerra contra las fuerzas regresivas del fascismo

VALENCIA 8.—"Fragua Social" titula su editorial de hoy "Contacto cada vez más íntimo, Lealtad a todo evento". "El aumento de riesgos — dice — apoya la existencia de obligaciones y de sacrificios mayores. Estas condiciones hay que procurar a toda costa que la alianza sindical C. N. T.-U. G. T. sea lo menos formalitaria posible. Nos une un denominador común: la lucha por la independencia. Este fondo anillo vital domina todas las matizaciones ideológicas y temperamentales de los sectores en pie de guerra contra las fuerzas regresivas del fascismo. El contacto, pues, debe alcanzar toda la intimidad y lealtad compatible con la existencia orgánica de cada movimiento." (Febus.)

El vandalismo de los facciosos e invasores

LA BIBLIOTECA DEL MEDICO

Era en Guadalupe. El Caporetto español del Ejército italiano. De ese Ejército teatral, espectacular, creado a imagen y semejanza del gran histrión Mussolini.

La huida, la dispersión de esos soldados apartados, pintorescos muñecos en un más pintoresco tinglado de farra —farra de embustes imperiales y mentiras heroicas, sin más heroicidad que la del embuste mismo—, frente a la verdadera heroicidad, limpia, noble, alta, que supla a los medios materiales, a la acumulación enaniga de elementos bélicos. Era aquella derrota — a la que siguieron luego otras — de marzo del 37. Huyeron los italianos — acción que han repetido diversas veces —, y huyeron también sus esclavos, los facciosos españoles, ante el empuje del valor verdaderamente español, ante la decisión del Ejército popular.



Abandonaron trincheras, campos, pueblos. En uno de éstos, humilde, quieto pueblo español, preguntaron nuestros soldados a los vecinos que habían sufrido la invasión:

— ¿Han cometido aquí desmanes los facciosos? Y los que preguntaban conocieron hechos que, sin ser terroríficos por su volumen, teniendo en cuenta el ansia de crimen que en el fascismo vive y silencia, impresionaban, indignaban, soliviantaban, poniendo ramalazos de cólera en los pechos, por su matiz, por su tono, por el fondo de criminalidad que en ellos palpaba.

Al entrar los facciosos en aquel pueblo, en tumulto, en ansias de venganza desatada, en riada negra de rabias y odios, se habían dirigido a casa del médico. ¡El médico! Era intelectual; era algo más; era her-

nano del diputado socialista Marcelino Martín. Horrible delito. Aquel médico significaba, pues, una gran presa. Era un terrible culpable. Pero el médico de Canredondo no estaba en el pueblo. Saló antes de la llegada del crimen fascista. Y entonces éste, exasperado, furioso por el chasco, se dirigió a la biblioteca y al gabinete de trabajo. Y vandálicamente, destruyó los libros y el instrumental. Todo.

EL AUTOMOVIL ENANO Y EL CABALLITO DE CARTON

Lo destruyeron todo. Útiles de trabajo, libros de ciencia, aparatos científicos. Y en su furor insano, en su negrura de ideas, de pensamientos y de sentimientos, destruyeron hasta un automóvil enano y un caballito de cartón, juguetes de los hijos del médico. Juguetes de niños, muñecos e ilusiones infantiles, destruyeron por la ruina de los facciosos. Los machacaron, los deshicieron, los trituraron. Como machacan, trituraron, destruyeron sus carnes blandas, sus cuerpos inocentes, sus vidas ingenuas, desde las alturas cobardes. Lo mismo.

Si destruyeron a los niños, ¿por qué no iban a triturar sus juguetes — automóvil enano y caballito de cartón —, que ningún significado tenían para sus pechos de bárbaros?

EL CRIMEN DEL MOLINERO ASESINADO

Pero si no hallaron al médico ni a sus hijos, encontraron una víctima. Un molinero. Se llamaba Sargullo. Un hombre bueno, inocente, noble. ¿Qué había hecho este molinero? En cierta ocasión había guiado a una patrulla de tropas de la República, que le preguntaron por el camino. Y los condujo monte adelante. Aquella fué toda la intervención del molinero en la lucha.

Alguno — alma negra de facista — recordó este hecho a los facciosos. Y éstos le condenaron a muerte. No era un culpable; pero sí una víctima. Y ellos lo necesitaban. Sus instintos criminales necesitaban algo. Y vertieron la del molinero.

Manifestaciones en favor de España

Se han celebrado grandes manifestaciones en favor de la España republicana.

nuestro teléfono: 56125

El alcalde accidental de Valencia se incorpora a filas

VALENCIA 8.—El alcalde accidental, Roberto Mañé, se ha despedido esta mañana de los informadores, por incorporarse a filas, en cumplimiento del decreto de movilización. Le sustituirá hasta el regreso del titular Domingo Torres, que se encuentra en Norteamérica, al segundo batallón de alcalde, Manuel Pérez Fulló. (Febus.)

Leed y propagad LA VOZ DEL COMBATIENTE

La intervención italiana en España es el problema más grave que tienen planteado los países democráticos. Si hoy no se oponen pacíficamente, tendrán que hacerlo mañana con las armas



Lo que nuestro pueblo impedirá

Significado militar del eje fascista

Una rápida ojeada a la historia de Europa nos pone a la vista una vieja, renovada y siempre fracasada empresa: la unificación de Europa. Todos los imperiosismos acortaron la aventura. Y siempre fracasaron en su propósito, porque los pueblos oponían a las pretensiones imperialistas su sentimiento de independencia y su amor a la libertad. Hoy, como ayer, los imperialismos totalitarios, especialmente Alemania e Italia, por la fuerza de su propia condición social, renuevan sus afanes de unificación europea. Estos dos países, sometidos a un régimen de fuerza, constituyen un motivo de inquietud para Europa. Aliados están en el afán de apuntalar un régimen social y político que, cumplida su misión histórica, perdió el derecho de existencia. Su idea de unificación europea tiene como condición fundamental el esclavizamiento de todos los países libres, asentados sobre bases políticas y sociales que favorecen su total emancipación.

Ahora bien: la correlación de fuerzas existentes en el campo internacional ha hecho variar la orientación de la política militar de los países totalitarios. Esta orientación descansa en la política intitulada "de bases". Lo fundamental en ésta consiste en ir conquistando posiciones estratégicas, zonas de influencia, bases de operaciones que simplifiquen e dificulten la libertad de movimientos del futuro adversario. Indudablemente que este aspecto de la cuestión reviste enorme importancia. No lo negamos. Repetidas veces se ha apuntado ya. Pero, por sí sola, la política de "bases" no es todo en la guerra. Intervienen multitud de factores. Deliberadamente, huimos de las concepciones unilateralistas y mecanotécnicas en materia de política militar. La experiencia de nuestro pueblo, en lucha contra un enemigo mejor pertrechado, es aleccionadora. Coincidimos con Clausewitz en su idea de que "el éxito final es el solo que cuenta". No concedemos excesiva importancia a victorias parciales. Máxime cuando estos triunfos parciales, mediante la táctica de desgaste empleada por nosotros, compromete el éxito final aconsejado por Clausewitz.

El desarrollo del maquinismo, la enorme complejidad de lo económico, imponen su tónica a la guerra moderna. Intervienen en ésta extraordinarios recursos humanos y materiales. Tampoco hay que cerrar los ojos al aspecto político de la contienda. Los mejores pertrechados bólicos fracasan cuando falla la voluntad que los maneja. ¿Qué queda de la teoría de las bases cuando la guerra se hace en el interior? ¡Ah! Entonces, los procedimientos de guerra total, de motorización, de guerra ultrarrápida, fracasan ante una buena política de fortificaciones. Madrid, en 1936, es el ejemplo. Imaginalo lo que sería un ataque fascista ante los sólidos sistemas de fortificaciones franceses, por ejemplo, defendidos por un buen armamento automático.

Nuestro pueblo sabe que lucha por su independencia y por los principios universales de la democracia. Sabe que a los invasores les interesa nuestro suelo y sus recursos, con miras a luchas más amplias. Y realista. Y su formidable resistencia motiva un rápido reagrupamiento de fuerzas internacionales contra Italia y Alemania. Los pueblos presionan a sus Gobiernos. La política internacional variará, impulsada por nuestra resistencia. Nuestra fe en el triunfo definitivo es absoluta. La victoria republicana significará al primer fracaso de la alianza militar Italoalemana.

PARA QUE FRANCIA SE ENTERE

LAS RELACIONES ITALO-SOVIÉTICAS

Los italianos no quieren marcharse de España Italia y la U. R. S. S. firman varios Protocolos y acuerdos económicos

(Claro está, no cuentan con los españoles)

ROMA 8.—La "Gazetta del Popolo" dice:

"Puesto que existe la preocupación de saber si los legionarios Italianos saldrán de España y en qué momento, tenemos interés en declarar que no serán repatriados, ciertamente, antes de que desaparezca toda amenaza de que España pueda ser restituida a la influencia nacional francesa." (Fabra.)

MOSCU 8.—Ayer fueron firmados varios Protocolos y Acuerdos económicos entre la U. R. S. S. e Italia, con lo cual han quedado resueltas diversas cuestiones en litigio y se ha reglamentado el intercambio comercial entre ambos países.

Asistieron, en nombre de la U. R. S. S., su embajador, Steln, y en nombre de Italia, el representante comercial Popof. (Fabra.)

¡ESTO ES EL FASCISMO!

En Alemania se restablece la jornada de diez horas

BERLIN 8.—Se nota gran disgusto en los círculos obreros debido a la derogación de hecho del Estatuto de trabajo, y especialmente de la ley de ocho horas.

Aunque los periódicos alemanes intentan desmentir que la ley de ocho horas sea derogada, declaran, sin embargo, que esta ley tiene que ser "suavizada" debido a las necesidades urgentes del Estado.

En numerosas fábricas se ha restablecido ya la jornada de diez horas y media. (Fabra.)

Parte de nuestro tesoro artístico queda bajo la custodia del secretario de la S. de N.

GINEBRA 8.—Las obras de arte españolas puestas a salvo de los bombardeos realizados por la aviación Italoalemana serán trasladadas en trones especiales y puestas bajo la custodia del secretario general de la Sociedad de Naciones.

Posiblemente se organizará una Exposición. (Agencia España.)

El Gobierno inglés se ocupa de la cuestión española

LONDRES 8.—Se asegura que el Consejo de ministros celebrado esta mañana se ocupó extensamente de la situación internacional, y más especialmente de lo que se refiere al conflicto español. (Fabra.)

El Gobierno inglés intenta celebrar una Conferencia mundial de la paz

LONDRES 8.—Ante la Cámara de los Comunes, el presidente del Consejo ha anunciado que el Gobierno de la Gran Bretaña realiza en estos momentos cuanto le es posible para preparar una Conferencia de la paz mundial. (United Press.)

Nuestra gran confianza en el triunfo

Las adversidades no han hecho perder al pueblo español la serenidad

PARIS 8.—Los estudiantes Noel Sazonón, de la Universidad de Cambridge, y Mario Carrasco, de la de Chile, han regresado a París después de permanecer en España más de un mes.

Hablando con los periodistas han declarado que la pérdida de Cataluña no ha afectado a la moral del pueblo español, el cual continúa la lucha con gran entusiasmo en defensa de su independencia.

"Estábamos en Valencia—dicen—en el momento de la caída de Barcelona, y durante cuarenta y ocho horas no hubo más noticias que las de los rebeldes. Sin embargo, el pueblo conservaba una gran serenidad y decía: "Esperemos a que el Gobierno hable". Cuando el doctor Negrín pronunció su discurso fué publicado por todos los periódicos y se fijó en las calles de Valencia. El momento fué de gran emoción. Se veía a los hombres sonreír y a las mujeres llorar, emocionadas, porque su confianza se veía justificada." (Agencia España.)

RASGOS DE NUESTRA GUERRA

El orgullo de tener una Sanidad Militar española

Sabemos que los españoles de la zona fasciosa, a quienes se obliga a hacer armas contra su patria y sus hermanos, si son heridos tienen que ponerse en manos de gran parte de hombres que no han nacido en España, de hombres que les desprecian, que les niegan el refugio del hospital porque las camas son precisas para Italianos y moros, que les obligan a una procesión sangrienta en vagones fantasma de ferrocarril que van de pueblo en pueblo sin estación de destino.

Esta es la diferencia que existe entre ellos y nosotros. Aquí somos españoles, y sentimos el orgullo de nuestra nacionalidad. Españoles todos, médicos y soldados, aviadores y técnicos. Todos. Españoles que no admiten agresiones, cadenas, esclavitud, invasión.

TAMBIEN NOSOTROS TENEMOS MEDICOS VOLUNTARIOS DE ESPAÑA

La ridícula sentimentalidad de un artículo de un diario fascista nos ha hecho recordar un acto de un médico voluntario, pero español. Uno más de los muchos que se han sucedido, porque en los días difíciles, en los días que, abandonados de todos habíamos de improvisar cuanto necesitábamos, hubo centenares de médicos españoles que se incorporaron a la lucha voluntariamente.

En el momento que un tren iba a ponerse en marcha para conducir un batallón de nuestros primeros milicianos que se dirigía al frente, apareció en la estación la figura de un joven que preguntó por el comisario político. Y así habló:

—Soy médico; vosotros necesitáis quien os atienda, quien cure vuestras heridas.

Y concluyó:

—Dejéme ir con vosotros al frente.

Así son nuestros médicos, como aquel joven, españoles que tienen plena conciencia de su deber y hacen honor a su patriotismo.

ASI SE FORMO NUESTRA SANIDAD

Así se formó nuestra Sanidad militar; así se fué organizando. Con españoles. Se han superado las dificultades, se han vencido

los obstáculos, y hoy contamos con una Sanidad ejemplar.

Nuestros heridos son magníficamente atendidos por estos otros españoles, luchadores también en esta guerra de independencia.

Y esta obra, llevada a cabo con el esfuerzo de todos, es nuestro orgullo de españoles, de patriotas que quieren seguir viviendo como pueblo libre e independiente, sin extranjeros que manchen su suelo.

El día que todos los españoles unidos logremos expulsar de nuestra tierra a los que hoy se apoderan de sus riquezas, del suelo y subsuelo, del trabajo de los campesinos, del esfuerzo y el sudor de los trabajadores allí esclavizados, habremos dado el paso decisivo para—entre todos también—realizar la tarea patriótica de levantar de estas ruinas, producidas por quienes nada les importa nuestro dolor, una España que sea admiración del mundo.

Estos españoles encuadrados en la Sanidad militar, estos hombres que no descansan, que están cumpliendo esta misión. Están, abnegadamente, ponen su ciencia al servicio de la España del mañana. En lucha enconada arrastran a la muerte y a la involución, vidas y cuerpos españoles que han de aportar sus energías, sus esfuerzos y sus sacrificios a esta causa de todos los españoles.

Las Baleares, motivo de preocupación para Francia

PARIS 8.—La Comisión de Estudios llamada Nuevos Equilibrios Francoses, patrocinada por los católicos populares, al estudiar los problemas planteados a Francia por la guerra de España, escribe: "En qué situación se encuentra Francia si se levantara una barrera en el Mediterráneo occidental entre la metrópoli y sus posesiones africanas? Esto sería el caso si los Italianos que se encuentran en las Baleares permanecieran en esta isla y si España fuera entregada al dominio extranjero." (Agencia España.)